

# Le palmier-dattier



Source :  
Botanischer Bilder-Atlas 1884

En Algérie plus de 1000 variétés de palmier-dattier sont inventoriées, sans compter celles qui restent à identifier.

Je ne suis pas un arbre car je ne contiens pas de bois. Je suis botaniquement parlant un angiosperme monocotylédone pérenne de l'ordre des palmales. Dans vos régions, mes fruits n'arrivent pas à maturité par manque de chaleur et d'ensoleillement.

## Au tout début...

Je suis cultivé et connu depuis la plus haute Antiquité (6000 ans av. J.-C.). Mon origine, située dans l'ouest de l'Inde ou dans la région du golfe Persique reste incertaine. J'ai été introduit dans les cinq continents, en particulier en Amérique à partir du XVI<sup>e</sup> siècle et en Australie au XIX<sup>e</sup> siècle.



## Mes caractéristiques

J'aime les températures égales ou supérieures à 40°C

Je peux atteindre 30 m

Je peux vivre jusqu'à 200 ans

J'offre mes fruits d'août à novembre

Je n'aime pas les températures inférieures à -12°C, les vents froids et

surtout le charançon rouge *Rynchophorus ferrugineus*, introduit accidentellement en pépinière avec des lots contaminés provenant d'Égypte. Mais aussi *Paysandisia archon*, grand papillon originaire d'Argentine et dont la chenille creuse des galeries dans mes tissus végétaux.



## Des variétés remarquables

La «Deglet noir» ou «doigts de lumière» en français est originaire de Tunisie et donne des dattes succulentes. Ces dernières ont des arômes naturels de vieux rhum, de vanille et de fleur d'oranger.

Surnommée le fruit des rois, la variété «Medjool» provient du Maroc. Elle n'a pas de fibre, est moelleuse, charnue et naturellement très sucrée.

La «Deglet Talmine» donne les plus grosses dattes, qui peuvent atteindre 40 grammes. Une variété est résistante naturellement à la maladie du bayoud, il s'agit de la «Taqerbucht».

*Phoenix dactylifera*

Duplicata : aucun pour des raisons climatiques



Port-Cros  
Parc National

Porquerolles  
Conservatoire  
Botanique National  
Méditerranéen